

EL PATRIOTA COMPOSTELANO.

LUNES 26 DE MARZO DE 1810.

PORTUGAL.

Lisboa 12 de Marzo.

Corre la noticia (extrahida de una hoja inglesa del día 10) de que Bonaparte, arengando á su indulgentísimo Senado, se disculpó de la pérfida invasion de España é inaudita traicion con Fernando VII, » que él muchas veces habia querido restituir Fernando á la España, y que al efecto le habia ofrecido enviarlo acompañado de una escolta hasta los estados que libre y espontaneamente habia cedido; pero que el desinteresadísimo y justo Fernando no habia aceptado este ofrecimiento, y que habia extrañado mucho la revelucion é insurreccion de sus antiguos vasallos, que baxo su nombre recusaban sujetarse á quien el tenia hecho libre y general renuncia.»

¡En verdad que no puede hallarse un usurpador mas descarado! Querer el monstruo persuadir á la Francia y al mundo entero que toda la real familia de España le hizo espontaneamente la mayor donacion de que hay exemplo en la historia, es llevar al extremo su desvergüenza; es abusar de la fé humana, queriendo hacer creer lo que es increíble. Remita sino, adentro de las provincias libres de España al jóven Monarca y á sus hermanos, por ver si vuelven al lugar de sus cadenas.

No obstante es de notar que nunca el Lobo de Córcega hasta este tiempo se ocupó en hablar de Fernando VII, ni sobre la justicia ó legitimidad de la pretendida donacion. Bonaparte trataba hasta aqui todas estas cosas como razones políticas de estado, dándola fuerza como razon de lo que hacia ;pero ahora habla de Fernando VII!...¿Qué es esto? ¿estará Bonaparte sinceramente determinado á restituir á España su legítimo Soberano? ¿Instará el gabinete ruso por la restitucion de Fernando y reintegracion de los estados de la Monarquía española? Sea lo que quiera: yo no creo que Bonaparte sea capaz de arrepentimiento ó de remordimiento, y estoy muy persuadido que es tan incapaz de hacer el bien como de reconciliarse con la justicia.

(No por esto aseguramos que la Rusia haya abrazado ya el partido de la Península. La insurrección del Norte es una de aquellas noticias que siendo falsas atraerian graves, y acaso irreparables daños á la libertad de los Patriotas españoles, y que por lo mismo no debe comunicarse hasta que conste oficialmente, ó de un modo indubitable. ¿Y como no hemos de tener esta cautela, si observamos que nuestro pérfido enemigo se vale de estas noticias para enervar nuestras activas y eficaces disposiciones de defensa, por saber son proporcionadas al peligro que nos amenaza, y bastantes á triunfar de sus ejércitos?)

Del mismo lugar y fecha.

Tambien corre con bastante fundamento la noticia, aunque por ahora se ignoran sus particularidades, de una nueva accion que los franceses perdieron en Cataluña. Á la verdad no podemos dexar de atribuirlo en parte á las medidas de vigor y energía tomadas en aquel Principado, las que hallaron favorable disposicion y acogida en el brio y valor innato de los catalanes. Estos de tiempo antiguo fueron conocidos por animosos y dedicados al exercicio de las armas: aun hoy no hay catalan, por pobre que sea,

que no tenga en su casa una escopeta: ellos aman la libertad, y por conservarla tocaron su clarín luego que la vieron amenazada del mas pérfido de los tiranos.

Dícese que el Excmo. Sr. Marques de la Romana, capitaneando ya el ejército de la izquierda compuesto de 26000 hombres, habia pasado, ó que estaba á pasar de la Extremadura para Castilla, habiendo tenido la precaucion de dexar á Badajoz bien guarnecida, fortificada y abastecida. Esta medida no puede dexar de producir los efectos mas útiles, llamando de rebate los enemigos de las Andalucías, ó exponiéndolos á perder los puntos militares que guarnecen en lo interior.

ESPAÑA.

Tarragona 12 de Febrero.

Sabemos por el capitán de un barco llegado ayer en 24 horas de Blanes, y por otras vias particulares, que un comboy frances de 20 velas, cargado de víveres, y salido de Tolon para Barcelona con escolta de dos navios de línea y quatro fragatas fue atacado, destruido y apresado por una parte de la escuadra del Almirante Collingwod junto al cabo de Creus. (Es probable que sea el mismo comboy de que hablaban las últimas hojas de Londres.)

Las tentativas del enemigo sobre el pequeño castillo de Hóstalrich han sido infructuosas. — El Dr. Rovira está en las inmediaciones de S. Hipolito con su division compuesta de 7600 hombres.

El Excmo. Sr. D. Enrique O-Donell, comandante en jefe interino, á los habitantes del principado de Cataluña.

CATALANES: Teniendo demostrado la experiencia que el

esfuerzo de los valerosos pero indisciplinados somatenes no es suficiente para defender este hermoso Principado, cuya defensa me encargó interinamente el Gobierno, la Junta superior de Cataluña de acuerdo conmigo determinó completar por sorteo el número de hombres indispensable para resistir á los enemigos, y tal vez para destruirlos si las ventajas del buen orden se unieren al acreditado valor catalán.

Bien conozco la honra y el odio á la tiranía, que forman la base del carácter catalán; y por lo mismo no dudo que esta medida sea recibida con el respeto y entusiasmo que merecen todas las que pueden salvar la Patria; pero como malévolos y cobardes pretenden cubrir su infamia, y tal vez su adhesión al partido enemigo, con un falso amor á los antiguos privilegios, induciendo á los incautos á recibir con disgusto la única providencia que puede salvarnos, prevengo á estos malvados que se acabó el tiempo de la perjudicial clemencia. (*Ojalá se acabe en todas las partes de la Península!*)

DONATIVOS.

El Sr. D. Alonso Quintela, Racionero de Sti. Spiritus continuando en manifestar cada vez mas y mas su espíritu é interes patriótico, bien acreditado ya en todos sus procederes y donativos, acaba de entregar á D. Pedro Mercado teniente del provincial de Santiago, 100 camisas y 100 pares de zapatos, todo encaxonado para que se conduzca con el mayor cuidado á dicho regimiento.

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.